



KANTONSRATSPROTOKOLL

Sitzung vom 16. Mai 2022
Kantonsratspräsident Bossart Rolf

A 853 Anfrage Zbinden Samuel und Mit. über die Bewilligung für die Power-Days in Knutwil und die bundesrechtlichen Vorgaben / Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdepartement

Die Anfrage A 853 wurde auf die Mai-Session hin dringlich eingereicht. Der Regierungsrat lehnt die dringliche Behandlung ab. Samuel Zbinden hält an der Dringlichkeit fest.

Samuel Zbinden: Am 31. März 2022 konnte man in der «Surseer Woche» und danach auch in der «Luzerner Zeitung» lesen, dass die Veranstalterinnen und Veranstalter der Powerdays in Knutwil planen, den Anlass in diesem Jahr wieder durchzuführen. Das Gesuch sei in Vorbereitung. Ich nehme an, dass das Gesuch in der Zwischenzeit eingereicht wurde. Die Grünen und Jungen Grünen stellen dazu einige Fragen, und ich bin überrascht, dass die Regierung der Dringlichkeit opponiert. Vor allem das Dringlichkeitskriterium, dass das Geschäft keinen Aufschub erträgt, weil es sonst gegenstandslos wird, ist definitiv erfüllt. Wir haben die Fragen gestellt, weil wir gerne von der Regierung wissen möchten, wie sie sich zu diesem Gesuch positioniert, und zwar bevor das Gesuch eingereicht wird. Im Juni oder sogar noch im September macht das keinen Sinn mehr, die Powerdays finden im August statt. Man kann von den Powerdays halten, was man will, und wir können nachher gerne inhaltlich darüber debattieren. Zeitlich gesehen müssen wir das aber jetzt diskutieren, und mich erstaunt die Ablehnung der Dringlichkeit stark. Es wirkt fast ein wenig so, als ob die Regierung darüber nicht diskutieren will. Bitte stimmen Sie der Dringlichkeit zu.

Isabella Schwegler-Thürig: Das Thema hat ein aussergewöhnlich hohes politisches Gewicht, die Öffentlichkeit erwartet umgehend eine politische Stellungnahme. Die emissionsgeplante Bevölkerung von Knutwil und den angrenzenden Gemeinden will jetzt ein klares Zeichen und Antworten auf die gestellten Fragen. Auf der Homepage der Powerdays ist dieser Anlass bereits seit Februar aufgeschaltet. Es deutet alles darauf hin, dass der Anlass stattfinden soll. Die Beantwortung innert normaler Frist wäre nicht möglich, weil das Pulling dann schon lange stattgefunden hätte. Alle Kriterien für eine dringliche Behandlung sind erfüllt, die SP wird die Dringlichkeit unterstützen.

Für den Regierungsrat spricht Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdirektor Fabian Peter.

Fabian Peter: Über die hohe politische Wichtigkeit dieses Themas in Anbetracht der anderen politischen Themen kann man sich sicher streiten. Das Gesuch ist erst vergangene Woche definitiv eingetroffen. Wir werden den Vorstoss bald nach der Session behandeln, sodass dieser für die Juni-Session vorliegt. Die Powerdays sind für den 12. bis 14. August 2022 geplant, darum reicht auch die Juni-Session, um Ihnen die Antwort zuzustellen, damit Ihr Rat darüber befinden kann. Die zuständige Bewilligungsbehörde für diesen Anlass ist die Luzerner Polizei. Sie muss sich an die geltenden Gesetze und Normen halten, was bedeutet, dass mit dieser Anfrage der Entscheid so oder so nicht umgestossen werden könnte. Wir lehnen die Dringlichkeit ab, werden den Vorstoss aber für die

Juni-Session bereitstellen.

Der Rat lehnt die dringliche Behandlung mit 81 zu 34 Stimmen ab. Die nötige Zweidrittelsmehrheit wurde nicht erreicht.